



Ciudad Victoria, Tamaulipas, 17 de febrero del 2021.

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO.

Los suscritos **Diputada Ma. Olga Garza Rodríguez y el Diputado Florentino Aron Sáenz Cobos** integrantes de la Fracción Parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional de la LXIV Legislatura Constitucional del Estado de Tamaulipas, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 64, fracción I, de la Constitución Política del Estado, y 93, numerales 1, 2 y 3, inciso a), y 5, de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado de Tamaulipas, sometemos a consideración del Pleno de esta Honorable Representación Popular, la presente **Iniciativa con Punto de Acuerdo por la cual se exhorta al Titular del Poder Ejecutivo Federal, al Titular del Poder Ejecutivo del Estado y a los Ayuntamientos de los Municipios afectados por las heladas a impulsar de manera urgente las políticas públicas necesarias para apoyar a los campesinos afectados por las nevadas y heladas severas que han impactado a una gran cantidad de hectáreas de cultivos y de ganado, conforme a la siguiente:**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Es de todos conocidos que estamos atravesando días muy difíciles en cuestiones climáticas, y hoy no comparezco con buenas noticias, desde la frontera norte hasta el Trópico de Cáncer, Tamaulipas ha sido afectado, por una terrible onda gélida, nuestro futuro es incierto, agrícolamente hablando, **NECESITAMOS LA INMEDIATA INTERVENCIÓN DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA Y DEL GOBIERNO DEL ESTADO**



GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATIVO



porque, el campo, se encuentra en estado crítico, los campesinos han perdido su cosecha a consecuencia de las nevadas y heladas severas de estos últimos días.

El campo constituye un sector estratégico por su aporte a la economía nacional en términos de empleos e ingresos para miles de familias, así como por la generación de divisas por los productos que se exportan.

Sin embargo, la falta de apoyos gubernamentales y los eventos climáticos, sobre todo, en las entidades federativas del norte del país, están causando la pérdida de miles de hectáreas agrícolas, muerte de ganado, sequía de pastizales, una región citrícola en estado grave, pues miles de hectáreas se encuentran afectadas, impactando en la economía de cientos de campesinos y sus familias.

Quienes sufren más son los campesinos y sus familias que viven y dependen exclusivamente del campo, sobre todo, ante la actual crisis sanitaria y económica, la cual, está provocando un aumento en los niveles de pobreza, particularmente en las zonas más marginadas.

De acuerdo con los últimos reportes, por lo menos 500 mil hectáreas de sorgo y maíz, que representan casi un 70 por ciento de la superficie que se siembra en el ciclo Otoño-Invierno, se verán afectadas por las temperaturas registradas en la zona norte de Tamaulipas. Esta situación provoca uno de los peores desastres agrícolas que tengamos conocimiento.

Lo más grave de la situación es que en virtud de los múltiples recortes de los apoyos gubernamentales, muy pocos campesinos tenían protegidas sus siembras



GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATIVO



con una póliza de seguro. Se calcula que sólo alrededor del 10 por ciento había comprado un seguro y lamentablemente el resto no tenía la cobertura, y sucedió lo inesperado.

Ante esta grave situación, los campesinos de la entidad enfrentan un escenario poco halagüeño, que puso en riesgo sus siembras, su ganado, pastizales y una gran superficie de cítricos y hortalizas y con ello el sustento de sus propias familias, en detrimento de su calidad de vida.

Esta tormenta invernal y el desastre que está provocando en el campo tamaulipeco, debe ser un parteaguas para que de manera URGENTE se restablezcan programas de seguros catastróficos y políticas públicas pertinentes y objetivas para que los campesinos no se vean afectados de esta manera en sus cosechas. Necesitamos, nada más pase esto, semillas y apoyos para volver a apostarle a la tierra y volver a sembrar, eso es lo que hemos recogido del sentimiento de los campesinos que han sido afectados.

Todos, absolutamente todos nos beneficiamos del campo, esta tarea debe ser sin miras partidarias, es tarea de todos los niveles de gobierno, la actividad agrícopecuaria parece que está siendo olvidada por nuestras autoridades, están dejando en estado de indefensión a quienes de sol a sol arriesgan su patrimonio para que nosotros tengamos alimentos, no solo comparezco a exhortar en defensa de una actividad económica, comparezco a exhortar por la Justicia Social que se merecen los campesinos y que sepan, que habremos de estar a su lado para que haya una respuesta de las autoridades correspondientes y que se recobre la

normalidad de este Estado eminentemente productor, y que no se deben sentir en ningún momento abandonados por quienes los representamos.

Por lo anteriormente expuesto sometemos a su consideración la presente:

INICIATIVA CON PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO. Se exhorta al Titular del Poder Ejecutivo Federal, al Titular del Poder Ejecutivo del Estado y a los Ayuntamientos de los Municipios afectados por las heladas a impulsar de manera urgente las políticas públicas necesarias para apoyar a los campesinos afectados por las nevadas y heladas severas que han impactado a una gran cantidad de hectáreas de cultivos y de ganado.

Por tratarse de un asunto de carácter urgente, se solicita a ésta Honorable Representación Popular, la dispensa de trámite a Comisión.

ATENTAMENTE



DIP. MA. OLGA GARZA RODRÍGUEZ DIP. FLORENTINO ARON SÁENZ COBOS